



# ASSOCIATION DE DÉFENSE ET DE DÉTENTE DE TOUS LES RETRAITÉ·E·S ET FUTUR·E·S RETRAITÉ·E·S

**Assemblée générale de l'AVIVO Genève du 16 avril 2024**

## **Rapport d'activité 2023 du président**

Je vais présenter un résumé des faits marquants de cette année, soulignant les développements significatifs pour notre association. Cela permettra d'apprécier l'ampleur du travail réalisé par le bureau, le comité, les professionnels salariés et les bénévoles de l'AVIVO. Le comité a siégé 10 fois et le bureau environ une vingtaine de fois.

### ***La présence sur terrain de l'AVIVO***

Nous avons été activement présents sur le terrain tout au long de l'année, notamment en participant à la campagne pour la 13ème rente dès le mois de mai. Que ce soit lors des événements "La Ville est à vous" dans les quartiers, lors des après-midis au parc des Croupettes, ou lors de nombreuses occasions, l'AVIVO a porté haut les revendications. Un groupe important de plus de 100 de nos membres s'est également rendu à Berne le 25 septembre à Berne pour participer à un rassemblement national.

La pétition pour l'octroi d'une prime unique de 1000 francs pour les personnes touchant les prestations complémentaires, en particulier les retraités vivant dans des conditions précaires, a récolté plus de 4000 signatures en deux mois. Grâce à nos efforts de lobbying, cette demande a été acceptée par la majorité du Grand Conseil le 22 mars 2024.

Notre engagement sur le terrain, lors de manifestations diverses et dans les médias, ainsi que notre interaction directe avec la population, ont contribué à atteindre à la fin de l'année 9179 membres actifs soit une augmentation de 357 membres depuis la fin de l'année précédente.

Nous avons régulièrement déposé des recommandations lors des votations cantonales et fédérales sur des sujets concernant nos adhérents et les retraités en général. Notre plaidoyer auprès des candidats au Conseil des États, qui ont défendu les revendications de l'AVIVO à Berne tout au long de la législature, a conduit à la suppression de la seule subvention que nous recevions du Canton.

L'augmentation de l'influence de l'AVIVO n'est pas vue d'un bon œil par tous. Certaines forces politiques majoritaires dans notre Canton préféreraient voir une AVIVO en difficulté plutôt qu'une organisation de défense des retraités et futurs retraités qui renforce sa présence dans le débat social et politique. La suppression de notre subvention, déjà modeste à hauteur de 49'000 francs depuis 2 ans, a été motivée par l'opposition de ces forces politiques à notre engagement sans faille en faveur des seniors.



## ASSOCIATION DE DÉFENSE ET DE DÉTENTE DE TOUS LES RETRAITÉ·E·S ET FUTUR·E·S RETRAITÉ·E·S

### *Les changements organisationnels*

En ce qui concerne nos infrastructures, la réorganisation est en cours. Les décisions visant à adapter et à renforcer nos services seront pleinement opérationnelles à partir de la fin de l'année 2024. L'équipe de l'Office social est en cours de renforcement, tout comme les départements de comptabilité et de réception, afin de mieux répondre aux besoins de nos membres. De plus, une permanence juridique a été mise en place grâce à l'intervention d'un avocat bénévole. Les cours et permanences informatiques se développent également, et des efforts sont déployés pour élargir et améliorer notre offre culturelle depuis novembre dernier. Nos outils de communication ont également été revus et bénéficient déjà d'améliorations visibles.

### **Passons maintenant à quelques chiffres :**

#### **Les membres**

En 2023, l'AVIVO a accueilli 1627 nouveaux membres, tout en perdant pendant la même période 778 membres dus à des démissions, des décès, des admissions en institutions, et des changements d'adresse non communiqués.

**L'Office social** a accompagné 626 membres au cours de l'année, pour un total de 971 consultations et 2 643 démarches effectuées dans le cadre de divers dossiers. La majorité des personnes ayant sollicité l'Office social sont des femmes âgées de 60 à 69 ans.

La **permanence juridique** a réalisé 61 entretiens.

Les **cours d'informatique** et les permanences informatiques, très appréciés, ont accueilli pendant l'année 110 participants ayant suivis plus de 800 heures de formation.

Le service de **déclarations d'impôts**, assuré par une vingtaine de bénévoles, a accueilli plus de 1000 personnes.

Le **service de loisirs et de voyages** a organisé 48 excursions d'un jour, rassemblant 1 945 participants. De plus, 13 voyages de plusieurs jours ont bénéficié à 335 participants. Les activités telles que le Tai chi, la pétanque, la chorale et les repas communs "Les pieds sous la table" ont eu lieu chaque mois. Pour la première fois, des séjours pour un groupe d'une vingtaine de personnes, organisés par des membres bénévoles, ont été proposés, avec pour destinations le Jura et le Haut Valais. Les offres de balades et de visites guidées dans la région genevoise, également organisées par des membres bénévoles, ont remporté un franc succès.



## ASSOCIATION DE DÉFENSE ET DE DÉTENTE DE TOUS LES RETRAITÉ·E·S ET FUTUR·E·S RETRAITÉ·E·S

En ce qui concerne nos **commissions** :

Nous comptons désormais cinq commissions qui se réunissent régulièrement pour travailler sur des problématiques spécifiques. Une trentaine de personnes sont actives dans ces commissions.

La **commission santé-social** a apporté un soutien important aux locataires des IEPA, les aidant à s'organiser et à formuler des demandes auprès des services concernés. Une coordination inter-IEPA regroupant des locataires de plus d'une dizaine d'IEPA se réunit régulièrement. La commission traite également la question de la perte de capacité de discernement et la désignation de référents chargés d'exécuter les volontés des personnes concernées.

La **commission AVS-2ème pilier** a été très occupée par les questions liées à la 13ème rente AVS et aux réformes de la LPP. Elle a organisé des rencontres-débats dans les quartiers en collaboration avec le Mouvement Populaire des Familles.

La **commission transport et mobilité** s'est consacrée au soutien de l'initiative climat-urbain, aux questions de sécurité routière et à l'amélioration des infrastructures pour les personnes âgées.

La **commission fracture numérique** s'est saisie des questions de sécurité et d'accès aux services publics, en revendiquant le droit d'accès non-numérique pour éviter l'exclusion.

La **commission loisirs-rencontres** a organisé diverses activités conviviales et musicales ainsi que des après-midis de jeux dans différents quartiers.

La rédaction de notre journal "**Espaces**" a assuré la publication de 11 numéros en 2023 et a élaboré des propositions pour l'évolution future du journal. En 2024, nous entamons un grand chantier sur toute la question de la communication, avec une attention particulière portée au journal et aux réseaux sociaux.

### *Un magnifique projet d'avenir*

Il est également important de mentionner notre implication continue dans le dossier de la **Comédie des âges**, initié par l'AVIVO et désormais porté avec nos deux principaux partenaires, le Groupement de liaison des associations de jeunesse GLAJ et l'association Tragédie, ainsi qu'une trentaine d'autres associations et collectifs, soutenu par une palette de personnalités ayant rejoint le comité de soutien.



## ASSOCIATION DE DÉFENSE ET DE DÉTENTE DE TOUS LES RETRAITÉ·E·S ET FUTUR·E·S RETRAITÉ·E·S

L'AVIVO continue son engagement au sein de l'AVIVO suisse, est représentée au niveau national à la FARES et à Genève à la Plateforme réseau seniors, à HAU pour une ville sans obstacle, à la FAAG et à la Commission consultative taxi.

En conclusion, l'AVIVO demeure une force active et engagée, travaillant à Genève et en collaboration avec l'AVIVO suisse sans relâche pour le bien-être et les intérêts des ainé-s et de nos membres en particulier. En tant que président, je tiens à remercier toutes celles et ceux qui s'investissent pour que l'AVIVO vive et se développe. Mes remerciements vont aux nombreux bénévoles, au personnel salarié, aux membres du comité, et tout particulièrement à mes collègues du bureau, aux partenaires associatifs et institutionnels, donateurs et subventionneurs, ainsi qu'à vous chères et chers membres pour votre soutien et votre fidélité.

Ueli Leuenberger, président

Genève, le 16 avril 2024